

EL DEFENSOR DE GRANADA,

DIARIO POLITICO INDEPENDIENTE.

SUSCRIPCION.

En Granada un mes. 1'75 pts.
En el resto de la península, trimestre. 6
En el extranjero y las Antillas, por un semestre. 17'50

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR,

LUIS SECO DE LUCENA.

Oficinas e Imprenta, Águlla, 5.

ANUNCIOS.

Precios de tarifa: 6 céntimos de peseta la línea, en la 4.ª plana, 25 céntimos la línea en la 3.ª plana; 1 peseta la línea en la 1.ª plana.—A los suscriptores se les insertará gratuitamente, durante tres días cada mes, un anuncio que no exceda de cinco líneas.

LAS SESIONES DE LA DIPUTACION.

SESION DE AYER.

PRESIDENCIA DEL SR. HACAR

Reunidos los señores Rada, Manzano, González Chia, Bermudez de Castro, Alcaráz, Ruiz de Almodovar, Barragan, Lopez de Sagredo y Pareja (comision permanente y diputados que en Granada residen), se constituyeron en sesion: leida el acta de la anteriormente celebrada, se aprobó sin debate.

Procedióse despues á la subasta del suministro de artículos de consumos para los establecimientos de beneficencia provincial; se presentó un solo pliego suscrito por D. Miguel Fernandez Rosales, haciendo postura al lote número 11 (jabon) por la cantidad de 8 pesetas arroba. Se acordó adjudicar el remate y que se verifique nueva subasta para los demás artículos, á los diez dias de publicado el anuncio en la *Gaceta de Madrid*, autorizándose al señor vicepresidente para que, interin se termine la subasta, se adquieran por administracion los artículos que se necesiten. Tambien se acordó adquirir por subasta trajes para los acogidos; subasta que se verificará á los veinte dias de publicado el anuncio en la *Gaceta*, precisándose previamente por el director del Hospicio las varias de cañamazo que sean precisas.

Quedó aprobada la distribucion de fondos para el próximo mes de Agosto.

Se acordó que el director de Obras públicas reconozca é informe respecto del puente de la Zubia, haciendo en caso de necesidad el presupuesto de reparacion. Quedaron aprobadas las cuentas de gastos menores de la casa de Huérfanos y hospitales de S. Lázaro y san Juan de Dios, meses de Abril y Mayo último.

Despues acordóse: la limpia de la alberca del hospital de San Juan de Dios; la reparacion de la techumbre de la sala de Santa Lucia del mismo y la de los pajares del hospital de Dementes, haciendose las obras por contrata, previo informe y condiciones facultativas del arquitecto provincial: la reparacion del grifo del fogn cocina del Hospicio, con la intervencion del visitador del establecimiento; la reparacion de la torre que flanquea la media naranja del techo del Hospicio, previo presupuesto y proyecto de contrata que el arquitecto presentará; la reparacion del entabacado de la sala de S. Joaquin del hospital de S. Juan de Dios, despues que el arquitecto lo reconozca y haga proyecto y presupuesto y se subaste la obra; y las obras que necesitan las hornillas del Hospicio y de los hospitales de S. Lázaro y S. Juan de Dios formando proyecto y presupuesto el arquitecto referido.

Se concedió la dote de costumbre á María Cecilia que ha contraido matrimonio.

Se acordó adquirir en subasta pública varios tegidos y calzados y 540 prendas de vestir para los acogidos del Hospicio.

Se levanta la sesion.

DESPEDIDA DE ALBENIZ.

La vida del artista tiene sus gozes; mas, como todo lo humano, tambien tiene sus amarguras.

Quince dias há que llegó Albeniz á Granada y los que le hemos tratado íntimamente, los que nos honramos con su amistad no podemos menos de verle partir con pena en el corazon.—Por eso, el concierto de anteañoche produjo en mí satisfaccion entusiasta

al observar el éxito alcanzado por el artista, y melancólico sentimiento, siempre que pensaba en que Albeniz abandonaria muy pronto la su patria para seguir recogiendo laureles en extranjerias naciones.

Albeniz,—muchos lo saben,—no se iria nunca de Granada; y hé aquí por que deciamos que la vida del artista tiene sus amarguras.—Él ha estudiado en Bélgica y en la severa y grave Alemania; no ha visto durante algunos años otros paisajes que los iluminados por nublado sol del Norte, ni otras mujeres que las pálidas y melancólicas hijas de esos paises; lejos de España, hacia mucho tiempo que los poéticos cantos populares,—grandioso monumento que más que ningun otro revela la influencia del carácter musulman sobre el español,—no conmovian dulcemente su alma; pues bien; no hay más que recordar esto y tener presente que los caracteres y los paisajes, han cambiado; que el sol es el sol del Mediodia y que está en su patria; en su querida España y en el pais que guarda los recuerdos de sus triunfos cuando niño; en donde, al decir que es español, vé retratarse el orgullo pátrio en los rostros de los que le admiran.—Granada, le ha producido una gratisima impresion. Las maravillas artísticas que la ciudad encierra; las galas naturales con que en esta época se adorna; la belleza de las hijas de este hermoso pais, recuerdos con que no se borrarán nunca de esa imaginacion soñadora, porque han dejado profunda huella en su corazon de artista.—Y es más: Albeniz deja aquí un pensamiento. El traidorcillo hijo de Venus ha disparado contra él uno de sus dardos;—véase si el abandonar á Granada no es una de las amarguras de la vida de artista.

Distinguida concurrencia ocupaba anteañoche el coliseo de Isabel la Católica. Las damas hermosas estaban en mayoría y á donde quiera que los ojos miraban se veian encantadores rostros; bellísimos bustos.

Un aplauso unánime saludó al artista cuando éste se presentó en el palco excénico y se sentó al piano. Las obras de Weber, Mendelshon y Schubert las expresó y ejecutó de un modo admirable consiguiendo grandes aplausos; pero cuando el entusiasmo nos demindó á todos fué al terminar la brillante fantasia de Liszt sobre *Rigoletto*, que se repitió y la *Melodia húngara* del mismo autor que tambien fué repetida. En ambas piezas hizo verdaderos prodigios el artista.—Llamado al palco excénico, Albeniz se sentó al piano otra vez y tocó con esa delicadeza que convierte los sonidos del difícil instrumento en suspiros de amor, nnas variaciones sobre las *Perteneras*, pieza por cierto bellísima y de un elegantísimo corte.

Terminado el descanso, Albeniz y nuestro notable pianista granadino Cándido Peña, interpretaron maravillosamente las sinfonías de *Semirámide* y *Guilermo Tell* y la *Marcha de las antorchas* (n.º 3). Dar idea del efecto de esas tres obras magistrales interpretadas por los dos artistas, es imposible, y á fé que no lo intento; me basta, con consignar que la ovacion hecha á los dos jóvenes fué justísima y merecida. Llamados una y otra vez al palco excénico, Albeniz obligó á Peña á que tocara solo. La modestia de nuestro paisano revelóse contra los deseos de Albeniz y del público; pero al fin vencieron los más fuertes en razonamientos: Peña tocó, como un maestro, un *valls* de Chopin y una *mazurca* bellísima, original, siendo muy aplaudido en primer término por Albeniz.

Este en la tercera parte del concierto rayó á colosal altura. Las obras de Chopin y de Wagner, su *Pavana* (n.º 2) y su *Serenata andaluza* las ejecutó maravillosamente. La *Pavana* fué repetida.—Despues improvisó sobre varios temas y por último tocó la *Gran jota* de Liszt.—El auditorio le aplaudió con entusiasmo. El, parecia que al abandonar la escena dejaba á Granada, y no sin resistencia á pesar de haber tocado veinte y cuatro piezas á piano solo y tres á dos pianos, retiróse del instrumento, siendo aclamado cariñosamente por el público.

Cuando estas mal trazadas líneas vean la luz pública ya no estará el artista entre nosotros, pero su recuerdo, para los que le queremos y le admiramos, vivirá siempre, será indestructible, como indestructible es la llama divina del génio que ilumina su poderosa inteligencia.—V.

EL DEFENSOR EN PARÍS.

La vida parisiense.

16 de Julio.

Encerrar en el estrecho cuadro de una revista los variados incidentes de la fiesta del 13 y 14 es una empresa difícil: debo limitarme á señalar los caracteres más salientes de la inmensa festival celebrada por el pueblo parisiense.

Este año la fiesta se adelantó un dia; no se trataba meramente de solemnizar la toma de la Bastille: la inauguracion del nuevo Hotel de Ville atraia la general atencion. El palacio municipal ha salido de sus ruinas, esplendente y bello, reflejando en sus distintos órdenes arquitectónicos las variadas fases de la historia de la capital de Francia. Al anochecer del dia 13 se reunia en sus salones el mundo oficial, celebrando en opíparo banquete la resurreccion del antiguo palacio. poco despues se abrian sus salones á los diez mil invitados, entre los cuales se veia á la creme de la banca, la literatura y la política, mientras en la vecina plaza y al otro lado del rio una multitud bulliciosa ensordecia el espacio con los hurras y gritos de alegría.

Las iluminaciones de las calles fueron magnificas: citaré al azar la avenida Victoria tapada de luces de colores y el puente de Arcole con arcos formados por linternas venecianas. Nadie diria que á dos pasos está la calle Miron, teatro hace dos dias de una terrible explosion de gas...

El dia 14 amaneció nublado y si esto robó brillantez á la fiesta militar que en Longchamps se verificó evitó en cambio los numerosos accidentes producidos en las tropas por la asfixia y que el año pasado ocasionaron seis víctimas.

A la una y media formaban en la inmensa ilanura los 20,000 hombres que debian tomar parte en la revista. A las dos, con puntualidad verdaderamente régia, llegaba Mr. Grevy acompañado de su cuarto militar. El general Billot, ministro de la guerra, empezó la inspeccion seguido por un brillante Estado Mayor, en el cual figuraban todos los agregados militares de las distintas potencias; el ros de un teniente de artilleria español al lado de un fez turco, el casco austriaco, con el águila de dos cabezas junto al schabka del nuevo uniforme ruso, magnífico casquete de piel blanca de astrakan, de fondo escarlata y galones de oro.

El brillante grupo militar se estacionó junto á la tribuna presidencial que presentaba tambien magnífico aspecto: Mr. Grevy rodeado de sus ministros, del cuerpo diplomático en el cual figuraba el duque de Fersan Nuñez y de los miembros de las Cámaras; los de la baja ceñida al pecho la banda tricolor... al frente la masa inmensa de soldados y por todas partes la multitud entusiasta lanzando vivas.

Pocos incidentes ofreció la revista: el desfile empezó con el batallon de Saint-Cyr, alumno militares que con exactitud matemática evolucionaron y acabó con los coraceros recibidos con grandes aclamaciones. La brillante carga de Reich-offhen no se ha borrado de la memoria de los franceses.

Los tambores, que en mal hora suprimió el general Farre y que tanta marcha idad comunican al soldado, son tambien aplaudidos.

El hermano del presidente, general Grevy (Pablo),

manda la artilleria y saluda con el sable al jefe del Estado que sonrie... Aplausos.

Por la noche, la fiesta presentó los mismos caracteres de siempre. Representaciones gratuitas en los teatros, conferencias al aire libre y muchas iluminaciones. En las calles dos millones y medio de personas.

Para terminar hablaré de dos invenciones parisienses que han dado mucho dinero á sus autores: la primera es la venta á franco de gorros frigos: la segunda unos monigotes de corcho y plomo que conservan siempre la posicion vertical: el modesto industrial que con ello habrá ganado algunos miles los llamaba *La República indestructible*.

Trois Etoiles.

Á nuestras lectoras.

Cada año tienen más boga las playas marítimas.

—Todo el lujo del verano se concentra en ellas, y como la noche permite allí cierta excentricidad que en París no cuadra nunca, las modistas dan rienda suelta á su imaginacion y nos presentan creaciones que son verdaderamente dignas de la crónica. Diga lo el traje de casino, que más boga disfruta. Es de faya azul-eléctrico, y su falda está cubierta de volantes ondeados, cortados al sesgo. Dos draperías recortadas á ondas rizadas forman ahuecadores á la derecha. El cuerpo de faya, está sembrado por delante y en los brazos con bordados de perlas azul-eléctrico. El delantero de la derecha queda corto y desaparece bajo los ahuecadores, y el de la izquierda se cruza y se abotona al sesgo sobre el lado derecho, formando una larga faldeta que cae de lado; un paño cortado de la misma forma que esta faldeta, cae igualmente á la izquierda, donde forma la otra parte de la túnica. Un recogido de faya lisa hace drapería sobre la falda; la espalda del cuerpo tiene una especie de postillon con pliegues interiores. Cuellecito derecho y manga de codo con bocamanga. Con este traje suele llevarse sombrero de paja azul con las alas sin forrar, adornado con plumas amazona y sombril á de seda encarnada.

Los vestidos de viaje tienen este año una gracia nunca vista. He visto uno de velo escocés, cuyo fondo de falda es de seda y está cubierto con un gran volante plegado, cortado al sesgo. Túnica elegantísima: forma un delantal en punta que se recoge por detrás sobre la cadera izquierda, completándose á la derecha con una pequeña drapería vuelta. Por detrás hay un pequeño recogido con ribete de raso encarnado. Los delanteros del cuerpo están cortados derechos, y guarnecidos con dos hileras de botones. Hay un costado delantero y otro de espalda, cuya faldeta des-parece bajo un bolsillo al sesgo guarnecido con un ribete que figura una cartera y una escala de botones. El lado de espalda forma tres pliegues en la faldeta. La espalda queda abierta desde el borde hasta el bajo del talle. Manga de codo con bocamanga vuelta. Escavina cortada de una sola pieza, en los hombros. Los delanteros á chal están plegados sobre el pecho. Al borde una doble ruche con larga lazada de cinta. Sombrero de paja Manila guarnecido con hermosas plumas encarnadas.

Volveré ahora á tratar de los trajes de playa. He visto una coleccion de seis entre los que descuellan las elegancias infantiles. El primero, propio para niña de siete años, es de batista escocesa y batista lisa. El vestido de corte inglés, termina con dos volantes de batista plegada y uno de encaje. Los delanteros quedan entreabiertos sobre un chaleco ahuecado, de batista lisa. Dos vueltas de batista lisa con pasador de metal se aplican más abajo de las cadenas, y un mismo pasador cierra el vestido por delante. Cuello de batista lisa y manga de codo con bocamanga de batista. Lazada de cinta de raso. Sombrero de paja de raso forrado de surah abullonado, con adorno de plumas.

Sigue un traje de tela azul marino, para niño de seis años. El corte de este vestido es inglés y á su borde hay un volante de batista con tres galones de algodón blanco. Los delanteros se abren á chal y hay un gran cuello vuelto y una pechera con galones. Manga de codo con tres hileras de galon.

Corderería de galon blanco, pasando doble por el bajo del talle y anudándose á la derecha. Sombrero marinero de pailasson amarillo, forrado de faya azul y adornado con una cinta de fava. El tercero es un vestido para señora joven, hecho de fular florido y encaje crudo. Falda figurada, guarnecida con un gran volante plegado, á cuyo borde hay un encaje cayendo sobre un ribete de seda encarnada. Encima dos volantes de encaje que solo aparecen por los lados. Detrás un paño plegado. Cuerpo de fular puntiagudo por delante y por detrás, con faldeta de

fular y encaje. Los delanteros abiertos á chal, están bordeados de encaje. Manga de codo con bocamanga de encaje. Sombrero de paja de Italia forrado de encaje plegado, con plumas y cintas de raso.

Sigue un traje para niña de cuatro años, hecho de faya rosa, llevando en la falda un volante plegado, por encima del cual pasa una blanda plegada y guarnecida de bordado. En el alto, guarnicion correspondiente con ramitos de flores.

Tambien es lindo un traje de niño hecho de paño de estío, con los delanteros derechos. La esclavina está cortada en dos partes unidas por una costura en medio de la espalda, y se recoge en el bajo con un lazo de terciopelo; por delante se recoge tambien cerca del cuello. Cuello y bolsillos de terciopelo. Sombrero de paja con cinta de terciopelo. El último traje, para niña de siete años, es de siciliana gris. Falda plegada y polonesa con ahuecadores. Los delanteros están cortados muy largos y recogidos, formando ahuecadores. Espalda corta como la de un cuerpo ordinario, con puntas de siciliana. Gran cuello vuelto y manga con bocamanga de encaje. Sombrero de paja bordeado con un abullonado de terciopelo y adornado de flores.

Ya ven las mamás elegantes que tienen donde escoger. Se hacen tambien modelos de falda, dignos de citarse, de fular negro con guarnicion de blanda española. Los paños de detrás son un poco mas largos que los de delante, para que puedan levantarse sobre la jarreta que estrecha el vuelo. Por guarnicion, un plegado de fular y dos hileras de blanda, con ruche de fular.

Voy á concluir con la descripcion de dos modelos de sombreros sencillos y elegantes. El uno es de gasa crema y tiene el ala pequeña cubierta con tres ruches de tul crema; por delante lazadas de cinta crema. El otro es de paja calada tendida de surah nátria, y al borde del ala tres ruches de tul de seda. Un adorno de plumas maíz y nátria cubren el casco. Son de lo mas bonito que ha ideado la moda.

Ernestina.

París 15 de Julio de 1882.

MISCELANEA.

Vistas. Las señaladas para hoy por la Audiencia del territorio son las siguientes:

SALA DE LO CRIMINAL.—Seccion 1.ª—Guadix, Antonio Sanchez Leiva, disparo y lesiones. —Guadix, Francisco Vicente Ruiz, disparo y lesiones. —Guadix, D. José María Vilchez, consortes, infidelidad en la custodia de documentos. —Velez Málaga, Serafin Muñoz Franco, Estafas. —Jaen, Eusebio de la Cruz Esposito, hurto. —Seccion 2.ª—Loja, Ciriaco Rodriguez, lesiones. —Marbella, Dolores Jaen Santos, robo. —Orgiva, José Hidalgo Orellana, hurto. —Andujar, Antonio Valero, lesiones. —Granada, Manuel Rivas, lesiones.

Sucesos de la capital. Anteayer ingresó en el hospital un niño herido en la cabeza de resultas de una caída casual.

Anteayer tambien fugóse del Manicomio una pobre demente que al fin fué devuelta á su encierro por los agentes de orden público.

Ayer fué arrestado un niño de diez años en quien recaen sospechas de que sea el autor del robo de un pañuelo de Manila, robado en una casa de la calle de Mesones.

En la acera del Triunfo, falleció ayer repentinamente una pobre jóven que habia salido horas antes del Hospital de S. Juan de Dios. Era natural de Santafé y se llamaba A. I. C.

Suscripcion. Hé aquí el resultado obtenido hasta ayer en la suscripcion abierta por personas caritativas en las columnas de este periódico, á favor de la señora Viuda é Hijos del infortunado señor don Antonio Solano Santaolalla (q. e. p. d.):

	Reales.
Suma anterior	1940.20
D. M. Z. por L. A.	100
Total	2040.20

Queda cerrada la suscripcion en las columnas de este periódico. Debemos advertir que el importe de las listas A y B (824 y 312 reales respectivamente) no ha ingresado en la caja de la Administracion de EL DEFENSOR, y lo entregará á las personas interesadas el depositario don E. Hernandez. La suma líquida que, por lo tanto, tenemos á disposicion de la señora viuda é hijos del difunto (q. e. p. d.), asciende á 904.20 reales.

Vacante. Se halla vacante la Subdelegacion de farmacia del partido de Santafé.

Nombramiento. Se ha nombrado, con el carácter de interino, Subdelegado de Farmacia del partido de Santafé, al licenciado D. Enrique de la Blanca Salguero.

Circular. La Junta de Instruccion pública de la provincia ha dirigido una circular á los secretarios de las juntas locales que no han remitido aún los presupuestos de escuelas para el presente año de 1882-83, cominándoles, sino cumplen este servicio antes del 30 del mes actual, con la multa de 25 pesetas.

Descanse en paz. Ha fallecido don Tomás Molinero Bravo, cura propio de Laroles, á la edad de ochenta y dos años.

Visita Pastoral. A comienzos del próximo Setiembre saldrá para los arcipresbiteros de Canjáyar, Ugijar y Albuñol, nuestro Reverendo Prelado.

El pago á los maestros. La comision permanente de la Diputacion provincial ha dirigido una circular á los ayuntamientos ordenándoles abonar en el término de 30 dias las cantidades que á los profesores de Instruccion primaria se les tienen señaladas por el aumento gradual de sueldo.

Asuntos militares. Se ha concedido un mes de licencia al capitán de la Guardia civil de esta provincia D. Francisco Brotons y Carra.

La guardia civil. La de Pitres ha denunciado el hecho de que un sugeto llevará á pastar á varias reses vacunas á las acequias de riego de Mecina Fondales, Pórtugos y Capileira.

Policia urbana. En la calle del Silencio hay una especie de muladar en donde no solo pueden impunemente albergarse criminales favorecidos por la absoluta oscuridad, sino que sirve de receptáculo de todo género de inmundicias que despiden náuseabundas emanaciones.

Recepcion y gala. Con motivo de ser hoy l. s dias de S. M. la Reina D.ª Cristina, las tropas vestirán gala y el capitán general recibirá corte en su casa-palacio.

Reclamacion. La maestra de Beas de Guadix, D.ª Amalia Garcia, ha reclamado ante el Sr. Gobernador, el pago del personal y material respectivo á diez y seis meses que se le adeudan en aquel pueblo.

Junta de Instruccion pública. —Ayer no pudo celebrar sesion esta Junta provincial por haber asistido á la cita solamente los Sres. Gamez, Samaniego y Lasala.

La administracion en los pueblos. —El Ayuntamiento de Zújar ha terminado el repartimiento de consumos.

Llamamientos. El juzgado de la Merced de Málaga llama al vecino de Motril, esta provincia, Juan Ruiz Gonzalez.

Lo sentimos. Ha salido para Málaga, donde tiene una hija de corta edad gravemente enferma, el capitán general de Granada, Sr. Andía.

Rebaja. La rebaja en las tarifas de subsidio es de 8 á 24 por 100. La mayor por haber descendido de clase en la tarifa primera corresponde á las tiendas ó lonjas de ultramarinos.

De mal en peor. La calidad del tabaco que desde hace algun tiempo viene espendiéndose en los estancos no puede ser más infernal. Las cajetillas de 25 céntimos no pueden fumarse. Las *lagarritas* (vulgo puros) parece que se hayan confeccionadas para gargantas de hierro, y si son los paquetes de 35 no pueden gastarse porque el tabaco que nos remiten está completamente podrido.

Llamamos la atencion de quien corresponda á fin de que se ponga un pronto correctivo á tan irritante abuso.

Las tabernas. El gobernador civil ha multado en 10 pesetas al dueño de la taberna de la calle de Duarte, por vender bebidas despues de las doce de la noche.

Igual multa se impondrá al dueño de la establecida en la calle de la Imprenta Vieja.

Artista. En el tren-correo de la madrugada de hoy, ha salido para Valencia el insigne artista español D. Isaac Albeniz.

Tabla. Publica la *Gaceta* la tabla de valores para los años 1880 y 1881 formadas por la junta de aranceles y valoraciones, que tiene gran interés para los comerciantes é industriales.

Jurisdiccion militar. Segun la ley

que publica la *Gaceta* del 19, la jurisdiccion en el ejército y en la armada se ejercerá: 1.º Por el consejo de guerra ordinario. 2.º Por el consejo de guerra de oficiales generales. 3.º Por los gobernadores de plazas sitiadas ó bloqueadas, y por los jefes de escuadra encargados de sostener algun bloqueo. 4.º Por los generales, comandantes de tropas ó de escuadra con mando independiente de los generales en jefe y de los capitanes generales de distrito ó departamento. 5.º Por los capitanes generales de distrito, los de departamento marítimo, comandantes generales de los apostaderos, y por la autoridad jurisdiccional de marina en la corte. 6.º Por los generales en jefe de los ejércitos y comandantes generales en jefe de las escuadras. Y 7.º Por el consejo supremo de Guerra y Marina, que sin perjuicio de sus funciones consultivas, tendrá la jurisdiccion suprema en el ejército y armada. El gobierno, oyendo al consejo supremo de Guerra y Marina, podrá, cuando las circunstancias lo exijan, atribuir jurisdiccion total ó parcial á otras autoridades del ejército ó de la marina que se hallen separadas á grandes distancias ó aisladas de los centros jurisdiccionales ordinarios.

Coronel. Al coronel que fué del segundo Depósito de Doma D. Eduardo Márquez y Valcárcel, se le ha encomendado el mando del regimiento lanceros de Borbon que guarnece á Barcelona.

Nos alegramos. El buen éxito de la difícil operacion practicada por el Sr. Godoy y de la cual dimos cuenta á nuestros lectores en el número de ayer, está completamente asegurado. La excitacion vascular y los ligeros accidentes de las primeras horas han desaparecido, teniendo el enfermo ayer ochenta pulsaciones por minuto y 37.º 5 de temperatura, despues de haber dormido tranquilamente la mayor parte de la noche pasada. Su estado moral excelente. Segun nos dicen, el Sr. Godoy ordenó ayer que el enfermo fuera trasladado á la sala de pensionistas que reúne mejores condiciones higiénicas que la enfermeria donde se encontraba, para lo cual pedirá permiso á la Diputacion, abonando de su peculio, en el improbable caso de una negativa, las estancias del enfermo.

Infanticidio. Segun noticias, que tenemos por muy ciertas, en el inmediato pueblo de Moreda se ha cometido un crimen espantoso. Una mujer llamada D. A., vivia, segun se dice, con un hombre que no era su esposo. El origen de esto fué que ella estuvo de criada en cierto cortijo, donde la conoció y la enamoró su amante, que se la trajo á Moreda, hará unos siete meses. No faltó quien notara el embarazo de la chica, y advertido el juez de que ciertos síntomas habian desaparecido repentinamente, penetró en la casa, y, escarbando en el corral, halló el cadáver de la recién nacida criatura. El rumor público atribuye á la desnaturalizada madre antecedentes que confirman las presunciones del Juzgado.

CHARADA.

Una vocal es primera y consonante segunda es un partido tres cuatro, y mi todo una tertulia para fomentar las ciencias, la ilustracion y cultura.

Solucion á la anterior.—LAVA.

CARTERA OFICIAL.

Boletín Oficial de ayer. Gobierno civil.—Cuadro semanal de las defunciones y nacimientos ocurridos desde el 10 al 16 de Julio actual. Real orden publicada en la *Gaceta de Madrid* el 17 del actual, ordenando al señor Gobernador, exija á los alcaldes de los pueblos, procedan á formar un estado de los capitales correspondientes á cada uno de los Ayuntamientos de la provincia, ya por las dos terceras partes del 80 por 100 de sus bienes desamortizados que han de tener en inscripciones ó pendientes de la liquidacion y emision de las mismas, ya por la tercera parte restante que les esté reservada en la caja de depósitos.—Por no haber tenido efecto la subasta de los pinos inutilizados por el fuego en el monte de Lentegi, se ha acordado un segundo remate para el 28 del presente, ante aquella Alcaldía y este Gobierno.—Se ha cancelado el expediente minero número 16.355 de los términos de Saleres y Albuñuelas, incoado por D. Antonio Llorca, é ignorándose el pa-

radero de este, se le notifica por conducto oficial. Desde el dia 20 al 26 del actual se practicará la demarcacion del registro minero denominado «Vi gan de Lourdes», número 16.752, del término de Albuñuelas.

Diputacion provincial.—La Comision permanente ha acordado aprobar el presupuesto y repartimiento de atenciones carcelarias del partido de Santafé, correspondiente al año de 1882-83.

Delegacion de Hacienda.—La Administracion de Propiedades é Impuestos por medio de circular, dice que debiendo dar principio la recaudacion del primer trimestre de consumos del actual ejercicio, el 1.º de Agosto próximo, y siendo aún muchos los Ayuntamientos que, no solamente no han remitido á examen los expedientes de subastas de los derechos, ni los repartimientos, aquellos que los tienen autorizados sino que, ni han puesto en conocimiento de esta oficina apesar de las diversas excitaciones que se les han dirigido, los medios acordados para cubrir sus encabezamientos como dispone el art. 212, se ha acordado prevenirles por última vez el cumplimiento de esta referida orden.

Ayuntamientos.—El de Colomera tiene terminados los padrones equivalentes á los de la sal; el de Cogollos Vega, terminado el repartimiento de consumos del segundo semestre de 1881-82.

Juzgados.—El de primera instancia de Canjáyar, encarga á todas las autoridades la busca y captura de Sebastian Ocaña Montoro, natural de Alcolea y vecino de Paterna, soltero de 27 años; el municipal del distrito del Salvador, de esta capital, presenta estados de los nacimientos y defunciones ocurridos durante la tercera decena de Junio último.

Banco de España.—La Sucursal de Granada presenta estado de la cobranza que se ha de efectuar por el segundo semestre sobre el impuesto equivalente á los de la sal, relacionando los pueblos, cobradores y en los dias en que se han de verificar los pagos.

Subasta. Edicto.—El Alcalde etc., hace saber: Que habiéndose expropiado la casa número 5, Bol-sillo de Santa Paula, con el objeto de cubrir la que ha de poner en comunicacion la de Santa Paula y Tribunal de Santiago, se saca á subasta el derribo y aprovechamiento de materiales de dicha finca, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaria municipal; debiendo tener efecto el acto de dicha subasta el dia 29 del corriente á las doce de su mañana, en estas Casas Consistoriales.—Granada 20 de Julio de 1882.—M. de Z.

Observaciones meteorológicas de ayer. Altura del barómetro en milímetros, 707.64.—Direccion del viento, O. Estado del cielo, Despeje. Temperatura máxima del aire, á la sombra, 35.0.—Idem al sol 45.5.—Pluviómetro, 00.00.—Termómetro tipo, nueve de la mañana, 27.1; á las tres de la tarde, 34.6.

Cambios de la plaza de ayer. Adra, Alicante, Almería, 1/2 d.; Barcelona, 3/8 b.; Cádiz, Cartagena, Córdoba, Madrid, Málaga, Motril, Murcia, Santander, 1/2 d.; Sevilla, Valencia, Zaragoza, par.—Tipo par, descuentos de esta sucursal, 4 1/2 por 100 anual; idem para préstamo en idem 4 y 1/2 por 100 anual.—M. A.

Matadero público. Precios de la baja del dia 21. Carnero, 1.12; Vaca, 1.62; Ternera, 1.68. Vendido en las tabias con 12 céntimos de aumento en kilogramo.

CULTOS.

Dia 21.—Santa Práxedes, virgen. Jubileo de las 40 horas en la iglesia de las Carmelitas calzadas; á las nueve Misa cantada, á las cinco la novena de Ntra. Sra. del Carmen, y predicación D. Francisco Granados.

En el Angel Custodio, misa al santísimo Cristo de San Agustin.

En San Pedro, misa á San Francisco de Paula.

En la Catedral, á las cinco, la novena de Nuestra Señora del Carmen, y predicación D. Antonio Sanchez Arce.

La novena de Santa María Magdalena, se hace en su iglesia á la oracion.

En las iglesias de costumbre se reza el rosario.

Visita de la Corte de María.

Nuestra Señora de la Buena Dicha, iglesia de San Pedro.

El dia 22 el Jubileo de 40 horas en la iglesia de Santa María Magdalena.

SANTA PRÁXEDES, VIRGEN.

Fué la gloriosa virgen Santa Práxedes romana de nacion, hija de Pudente, senador nobilísimo, hermana de Novato, de Timoteo y de Pudenciana, que todos fueron santos. La vida de Práxedes era ocuparse en oracion, vigiliias, ayunos y penitencias, gastando la mucha hacienda que tenia en socorrer á los pobres enfermos, servir y consolar á todos los que padecian por la fé de Cristo, proveyendo sus necesidades, visitándolos en las cárceles, curando sus heridas, animándolos á padecer, recogiendo su sangre, enterrando sus cuerpos y recomendándose entrañablemente á sus oraciones, congratulándose de sus victorias y deseando morir por Cristo para ser participante de sus coronas. Hospedaba en su casa á los Santos, y regalábalos, y en ella, como puerto seguro, se juntaban los fieles á hacer oracion, oír misa y recibir el cuerpo del Señor. Durando mucho la persecucion del emperador Aurelio, y derramándose tanta sangre de cristianos, enterneciéndose la Santa Virgen, y suplicó á Nuestro Señor, que si era servido la librase de las miserias de esta vida y la llevase á gozar de su bienaventurada presencia,

Oyendo el Señor su piadosa oración, la llevó para sí el día 21 de Julio, año de 194. Su santo cuerpo fué sepultado por un piadoso sacerdote llamado Pastor. Es título de cardenal la iglesia edificada en Roma donde estuvo la casa de esta Santa, viéndose en medio de ella el pozo donde recogía la sangre de los Santos mártires. En la misma iglesia se venera la columna donde fué azotado Nuestro Señor Jesucristo.

CORREO DE HOY.

Cartas á «El Defensor.»

MADRID.

19 Julio.

No me cabe duda en que el Gobierno de España trae en estos momentos entre manos algo de importancia respecto á política exterior, por más que oficialmente se niegue con gran empeño.

Ayer por la mañana no se pensaba en celebrar Consejo, y hasta el ministro de la Gobernación tenía dispuesto su viaje á Lillo; pero ya por la tarde era otra cosa, pues la presidencia convocaba para las nueve, y don Venancio Gonzalez difería indefinidamente su salida de Madrid. Y no es esto solo: se reúne el Consejo á poco de las nueve, y dura hasta la una, y salen los ministros diciendo que solo se ocuparon de resoluciones de expedientes. No obstante, acordaron trasladarse todos á la Granja el 25 para celebrar Consejo con el rey el día de Santa Cristina. ¿Qué ocurre, se preguntan hoy los políticos? Haciendo yo esta pregunta á personaje que bebe en claras fuentes, me dijo:

«Aunque ello no pasa de conjeturas, voy á decir á V. mi creencia respecto de lo que está ocurriendo. En primer término, el Consejo de anoche obedece á telegramas del extranjero, y muy principalmente á los asuntos con Marruecos. El haber dicho D. Venancio que se iba á Lillo y que no habría Consejo en muchos días, emana del deseo de desorientar á la prensa para evitar polémicas peligrosas; pero ya la necesidad del Consejo estaba prevista, pues, hasta después de celebrado, no podía ponerse en camino el embajador marroquí, que esta noche sale para el vecino imperio.

De suerte que puede asegurarse que el tiempo que permanecieron reunidos los consejeros de la Corona no trataron de otra cosa que de negocios internacionales, no solo de la permuta del territorio junto á Mar pequeña, sino de la celebración de un nuevo tratado de paz que sustituya al actual de 1860. Y amen de esto, de las sigilosas negociaciones pendientes para intervenir en los asuntos egipcios con motivo de la navegación del canal de Suez.»

He procurado transcribir las frases de espólitico, porque aparte la autoridad que para mí tienen, estoy en que son fiel trasunto de la verdad, de que el tiempo se encargará de probar. Esto en cuanto á lo principal, que es ahora al exterior, que en punto á política interior todos sabemos á qué atenernos y no hay para qué guardar escrupulosa reserva. Los ministros se ocuparon de la situación de algunas provincias, singularmente de Mallorca, donde es grande la resistencia á pagar por parte de los contribuyentes de Barcelona, atascada de la misma enfermedad, y de Valencia, cuyo Ayuntamiento se ha negado á bajar las tarifas y manifestado que al gobernador toca terminar el conflicto, puesto que es ya negocio de orden público.

En Nava del Rey (Valladolid), hubo un motín que el gobernador en persona sofocó con la Guardia civil. Parece que se trató algo de suspender las garantías constitucionales ó de la necesidad de hacerlo si las cosas marchaban por mal camino. Después de esto se acordaron itinerarios de viaje, enviar cañoneros á Egipto para proteger los barcos mercantes en el canal, arreglo de una combinación de gobernadores; enterarse de lo bien que marcha en el extranjero la conversión y estado de las negociaciones que lleva el duque de Fernan Nuñez para evitar el pago del timbre; y últimamente, resolución, ó mejor, despacho ordinario.

Tal es en realidad la relación del Consejo, á que la mayor parte de los periódicos de la mañana apenas consagran dos líneas, creyendo que realmente no tuvo importancia ni se trataron asuntos de mayor interés. Pocas noticias del día: la primera que tenemos un calor insoportable, como que el termómetro ha dado en la manía de llegar á 33 y 35.*

De la Granja, que el fresco es delicioso y que las infantas saldrán para Comillas cuando regrese el rey de su expedición.— De Madrid que no se habla más que de asuntos exteriores, sobre todo de lo de Mar pequeña, que tiene cola.

Después de esto, mucho de política democrática, sobre si se forma ó no la izquierda liberal, actitud de los hombres superiores de las distintas agrupaciones, Castelar, Martos, Montero Ríos, con más la actitud del señor Ruiz Zorrilla, hácia cuyo jefe tantos vuelven la vista; hé aquí lo que se oye en las desiertas y lánguidas tertulias políticas en los diversos círculos donde se reúne lo poco que queda en Madrid que á esto se dedique con interés y obligación.

Bajo la presidencia del Sr. Albacete se reunió otra vez anoche la Junta de valoraciones, discutiendo la reforma de aranceles, sin venir á ningún acuerdo. Se trató de lo conveniente que es imprimir los certificados de origen en la mayor parte de los casos y proponerle así al gobierno. También se reunió la junta del centenario de Santa Teresa, acordándose pedir con tal fin auxilios por todas partes.

Continúa fija la atención del mundo en los sucesos de Egipto. Los telegramas de hoy aseguran que reina gran pánico en Port-Said, que se está fortificando para evitar un atentado. En el Cairo ha habido lamentables escenas. Arabi ha enviado al Jefe un mensaje, manifestándole que irá á Alejandria y se someterá, si los ingleses evacúan la población. En el Cairo los árabes penetran de mano poderosa en las cuadras llevándose los caballos: es respetable la fuerza reunida.

En la discusión del crédito egipcio en la Cámara francesa el Presidente Freycinet, ha insistido en que el gobierno se continúe unido á Inglaterra y conforme con concierto europeo. Gambetta ha usado de la palabra causando gran sensación su discurso en sentido de intervenir en Egipto, expresando que considera corto el crédito pedido.—F.

Noticias nacionales.

Exposición en Murcia.

La Exposición provincial agrícola y minera de Murcia, cuyo programa se nos remite, se verificará en los diez primeros días de setiembre, bajo la protección de las corporaciones populares de la provincia. Los grupos serán: mineralogía y química agrícola, zoología y botánica agrícola, meteorología agrícola fitotécnica, mecánica agrícola, zootécnica, industria agrícola hidráulica y construcciones agrícolas, minerales y aparatos empleados al efecto, productos metalúrgicos, material y procedimientos para las explotaciones mineras y folletos, memorias y proyectos referentes á todo esto. También se admitirán aparatos, máquinas ó instrumentos de hidrotécnica, guanos y demás abonos nacionales ó extranjeros. Los expositores de máquinas y los que deseen instalaciones propias, lo participarán al presidente de la junta antes del 31 de este mes, y los productos se remitirán del 1.º al 20 del próximo, excepto los animales, frutos frescos, plantas y flores que se instalarán el último de agosto.

Sucesos de Barcelona.

El sábado volvieron á ocuparse militarmente en Barcelona los alrededores de la calle de Fernando con motivo del embargo de la joyería de los señores Maciá. Después de algunas protestas ante notario contra los autos del ejecutor, y otras varias dificultades, quedó practicada la diligencia sin incidente alguno.—El gobernador ha declarado disuelto el sindicato gremial de aquella ciudad y su provincia, por no cumplir con los fines

para que fué autorizada la sociedad.—Entre otros cargos, aduce el oficio del gobernador que el sindicato se ocupó en trabajos electorales, aconsejó el cierre de establecimientos y la resistencia al pago de las contribuciones, é hizo derramas para atender á los gastos de los que extremaran su oposición á las leyes. El documento manda además que se deduzca el tanto de culpa y se remita á los tribunales.—Hé aquí, pues, la situación de Barcelona disuelta y procesada la sociedad representante del comercio y de la industria: tres ó cuatro periódicos denunciados; embargos cotidianos; ocupación de la ciudad por fuerzas militares y de orden público, y de los campos por bandoleros.

El crimen de Catarroja.

Se ha descubierto un horrible crimen cometido en Catarroja (Valencia) Hace dos años y medio que desapareció un tartanero y fué preso otro vecino que le acompañó desde el casino á su casa la noche de la desaparición; pero, á falta de más datos se creyó que el tartanero había emigrado á la Argelia, hasta que el viernes último ha descubierto el misterio un hijo suyo que aún no tiene siete años de edad.—El niño se presentó azorado en casa de un tío suyo, que es alcalde de Catarroja, diciendo que en la suya le habían amarrado á una higuera y le habían apaleado, y como el tío insistiera en que volviese al lado de su madre, exclamó:

—¡Si yo pudiera decirlo todo!...—Y después, en voz baja:—Me matarían como á mi padre.

Tomando esto el alcalde por una revelación acerca del fin de su desgraciado hermano, llamó testigos, y ante ellos declaró el muchacho que una noche le enviaron al casino para llamar á su padre, y que al entrar en su casa, se arrojaron sobre éste su mujer y su suegra y lo estrangulaban; que auxiliadas las dos por el marido de la suegra y por una hija del muerto, cuyo marido también estaba presente, le cortaron después los brazos y la cabeza y metieron todos los miembros en un saco. El niño oyó también una voz de: ¡Matar al chico! Su cuñado, por fortuna, sacó un cuchillo y dijo:—al que toque al chico le degüello. Finalmente, oye que decían:—Aprisa al cementerio de Paiporta. Por orden del juzgado de Torrente, ha capturado la Guardia civil á toda aquella familia abominable y se han descubierto en el cementerio los restos mutilados del infeliz tartanero. Háblase mucho también de los antecedentes de la mujer de este, de sus relaciones con su padrastro y otros varios pormenores.

—Se anuncian grandes propósitos de combatir políticamente y con fiereza en la próxima legislatura por parte de los elementos monárquicos más avanzados.

—Durante las próximas ferias de Valencia tendrá lugar el Congreso de agricultores que celebra la asociación general establecida en Madrid. Se inaugurará el día 22, y celebrará cuatro sesiones, el 24, 26, 28 y 29 haciéndose excursiones á Grandia y Sagunto, donde se celebrará un concurso de operarios agrícolas.

—En el pueblo de Montanech (Cáceres) hay dos denuncias pendientes. Un cura denunció á un vecino por no quitarse el sombrero cuando pasaba una procesion. El vecino denuncia al cura como infractor de la Constitución y del artículo 236 del Código penal. Veremos lo que el juez resuelve.

—El sábado se corrieron vaquillas en el pueblo de Picasent, y un sujeto muy conocido en Valencia con el apodo *Paella* quedó muerto de una cornada que le atravesó el pecho. Algun otro sufrió también lesiones.

—Un telegrama oficial recibido de San Sebastian, dá cuenta de que el 18, á las cuatro y media de su mañana, se perdió el bergantín goleta *Trinidad* al salir del puerto de Zumaya sobre rompiente de la playa de Santiago. No hubo que lamentar ninguna desgracia personal. Se trabaja con gran actividad para sacar á flote el barco naufragado:

—Es increíble el hecho que refiere un diario de Vigo. Una mujer secuestró á un niño y trató de venderlo por cuarenta reales á una vecina de Teis. La secuestradora infame que después de apoderarse de una criatura humana, la tasó en el mismo tipo que paga de contribucion cualquier perro en Madrid, se halla á disposición del juez de Vigo.

Noticias extranjeras.

Los sucesos de Egipto.

Cinco mil ochocientos soldados son los que ocupan en estos momentos la ciudad de Alejandria. El mando de dichas fuerzas se ha confiado al general Alifon.

Las tropas dispuestas por los ingleses para las operaciones militares á que pueda dar lugar su intervencion, consisten de 6 600 soldados de infantería británica, 3 200 de caballería y 9 000 hombres del ejército de la India.

Telegrafian de Alejandria, refiriéndose á confidencias de un indígena separado de las tropas de Arabi, que éste cuenta con diez mil hombres de tropas regulares y cuarenta y dos piezas de artillería.

Una carta de Ragheb Bajá informa á lord Seymour que Arabi hace preparativos de guerra contra las órdenes terminantes del khedive. Arabi recibió su destitucion, pero no se hizo pública con el objeto de evitar nuevas matanzas.

Otro despacho dice que el dictador se ha dirigido al khedive, declarándole que está dispuesto á someterse á él y volver á Alejandria, si logra que los ingleses evacuen el Egipto.

Port-Said 19.—Gran pánico en esta ciudad.

Se teme un ataque de los beduinos muy aficionados al saqueo.

Soldados egipcios están trabajando á fortificar las cercanías del puerto de Damietta.

Londres 19.—Las autoridades inglesas han dado á las tropas de las Indias orientales la orden de prepararse á marchar para Suez.

Alejandria, 19.—El sultan de Turquía ha dado á Dervisch Bajá la orden de volver á Constantinopla.

Un intérprete de la embajada inglesa, volviendo del Cairo, cuenta que los soldados egipcios se apoderan á viva fuerza de todas las cuadras y cogen todos los caballos que encuentran.

Otro mártir de la ciencia.

Los periódicos de Viena dan la triste noticia de que ha muerto en la Arabia Mr. Siegfried. El joven doctor recorría la Arabia explorando las antiguas ruinas y haciendo descubrimientos que eran sumamente apreciados por los orientistas. Según parece, encontró el sábio muy cerca del puerto de Makala, al Este de Adem, con algunos árabes que no se sabe por qué motivo lo asesinaron.

Una exposición curiosa.

En Rochester (Estado de Nueva Jersey), se ha abierto una exposición de los objetos que usan las funerarias.

En magníficos escaparates están expuestas cajas mortuorias de todas clases, desde la más sencilla de pino á la de bronce labrado, destinada á altos personajes. Los visitantes pueden contemplar también una gran variedad de coches fúnebres, arreos de los caballos, libreas de los cocheros, vestidos de lacayos, etc., etc.

En otra sección se ven expuestos modelos de papeletas para dar cuenta á los amigos de la irreparable pérdida en los periódicos que ordinariamente las insertan y todo lo referente á la etiqueta mortuoria.

Lo más notable de la Exposición, es la sala destinada á exponer aparatos para el embalsamamiento y cremación de los cadáveres.

Una música toca, durante las horas en que está abierta la Exposición, escogidas marchas fúnebres.

El ánimo sale tan tristemente impresionado de este original certámen, que ha habido sus correspondientes desmayos, etcétera etc.

VINOS FRESCOS. A 2 y 3 REALES BOTE-
llas.—Estos vinos parecidos
Petit Bordeaux de los franceses, son los más á pro-
pósito para la estación calurosa; ellos están muy
descargados de alcohol y son tan gratos, que llenan
los deseos del más esquisito paladar. A más, tenen
mos vinos entre nieve.—Para garantía de los con-
sumidores les diremos que damos 10.000 rs. al que
pruebe que estos vinos contienen sustancias extrañas
á la uva de que proceden.—Hay tambien otros vinos
y entre ellos uno dulce tan delicado y esquisito que
ha merecido la enificación de Vino de Damas y el
Higiénico de Merlo que no nos cansaremos de elo-
giar ni recomendar, á todos aquellos que hagan las
digestiones con dificultad ó padezcan disenteria.
Preguntad á los médicos, que ellos son los que han
dado el nombre de higiénico, y no por que contengan
sustancias extrañas á la uva, si no por la clase
de uva de que se fabrica que es especialísima para
las buenas digestiones.—Bordeaus, á 12 rs. botella.
—Jerez 6.—Manzanilla, 6.—Málaga, 6.—Valdepeñas,
viejo, 6.—Vino de Merlo higiénico, 4.—Dama dulce
y seco, 4.—Vino para la fresa, 4.—Aguardiente, 5
y 6 rs.—Puntos de venta: Carrera de Genil, 35—
San Matías, 1.—Plaza de Bibarramba, casas nuevas.
—Elvira, 1, confiteria.—Alhóndiga, 24, confiteria.—
Pié de la Torre, 3.

BAZAR DE LA FLORIDA, PRINCIPE 14
Granada.—Es te acreditado establecimiento ha recibido multitud
de novedades en todos los artículos procedentes de
París, Berlin, Viena y Lóndres.—No es sistema de
esta casa anunciar ampulosamente ni objetos ni pre-
cios; bien tiene acreditado sus surtidos y la bondad
de sus artículos. Bronces artísticos y de adorno, flores
finas en bouquets, perfumería de todos los especia-
listas extranjeros, camisas de bronce y de hierro,
abanicos, bastones, transparentes pintados, vajillas
de porcelana y de loza inglesa, bisutería, noveda-
des, lampistería de bronce y cristal, tarjeteros, pe-
tacas, portamonedas y carteras, pieles selectas y
diversa variedad. Los muebles de regilla han sufrido
una rebaja de diez por ciento sobre precios de ta-
rifa, por tanto, no cabe competencia.

POR virtud de contrato celebrado entre el DI-
rector de este periódico y el de la «So-
ciedad General de Anuncios de España, (esta-
blecida en Madrid, calle del Príncipe, número
27, principal, izquierda) desde el día 1.º de Ju-
lio de 1882 no insertaremos ningún anuncio
extra provincial si no se recibe por conducto
de dicha Asociación.

¿POR QUÉ COSER Á MANO?

40, ZACATIN, 40.



40, ZACATIN, 40.

TODOS LOS MODELOS
PESETAS 2'50 SEMANALES,
SIN MAS ANTICIPO.

10 por 100 de descuento
al contado.

HILOS DE ALGODON,
TORZALES DE SEDA,
AGUJAS,
aceite, piezas sueltas y accesorios para
toda clase de costura.

CASAS PARA LA VENTA
en todas las capitales de provincia.

Para evitar falsificaciones, exijanse en las facturas
las palabras **MÁQUINA LEGÍTIMA**
de la **Compañía fabril SINGER.**
Pídanse catálogos ilustrados con listas de precios.

FOTOGRAFÍA DE J. CAMINO. fotógrafo de cámara de
S. M. y premiado en varias Exposiciones.—Puerta
Real, num. 9.—Retratos INSTANTANEOS.—
Gran aparato de AMPLIACION.—Esta casa trabaja
por los procedimientos más modernos, desde el re-
trato más pequeño hasta el de tamaño natural, co-
mo igualmente las reproducciones, vistas, etc.—
Las ampliaciones aunque sean de reproducción,
se hacen con suma finura con EL NUEVO APA-
RATO (de ampliacion perfeccionado) que al efecto
tiene montado. Los precios son sumamente módicos.
—Se trabaja todos los dias aunque esté lloviendo.—
Horas de trabajo y despacho, de 9 de la mañana á 4
de la tarde.—Puerta Real, num. 9.

Á LA VILLE DE PARÍS.
Zacatin, 24-26-28.—Mendez Nuñez, 39.—En este
establecimiento se ha recibido el completo de los
surtidos en géneros de novedad para primavera.
—Gros, fayas de seda negra y colores, ratismires,
rasos y adornos de todas clases, encages, flecos y
agremenes, merinos, batistas, cachemires de Escoc-
cia y támesis.—El más completo surtido de grana-
dinas de novedad para mantos, velitos, tocas, man-
tillas de blanda verdadera y de imitación, en som-
brillas y confecciones, los más elegantes y nuevos
modelos acabados de recibir de París.—En tiras bor-
dadas, entredoses, encages de todas clases; holan-
batista y holandeses de Courtray en todas clases y an-
chos; para sábanas, el mejor surtido sin competen-
cia en precios y calidades.—Medias y calcetines de
seda, hilo de Escocia y algodón el más abundante y
mejor surtido y los precios más baratos.

COMPANIA DEL SOL.



DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS,
del rayo, explosion del gas y de los aparatos de vapor
establecida en París, rue de Chateaudun, núm. 44.
Autorizada en Francia por Real órden de 16 de Di-
ciembre de 1829, y en España por real órden de 27 de
Octubre de 1879.

Capital social y reservas en efectivo,
16.000.000 de pesetas.
Primas en cartera,
66.077.000 pesetas.

Siniestros satisfechos desde la fundacion, **128.120**
importando **82.875.203 pesetas y 21 céntimos.**
Seguros especiales para las cosechas en pié.
Inspeccion general en España, Madrid,
plaza de la Independencia, número 10, principal.
D. DIEGO MARÍA DEL CASTILLO, GRANADA
San Matías, 5,
Director particular para esta provincia, Jaen
y Almería.

AL PÚBLICO. LOS DUEÑOS DEL ESTA-
blecimiento de préstamos sita-
do en la calle del Puente de Castañeda, número 3, ha
resuelto de comun acuerdo poner en liquidacion
á cuyo fin y desde esta fecha cesa en sus operacio-
nes, limitándolas durante el período de seis meses
á contar desde la misma al desempeño de cuantos
efectos existen en el mismo y con dicho objeto des-
de luego se hace público este acuerdo y se requiere á
cuantos tengan empeño en dicho establecimiento,
para que dentro de los seis meses de su fecha ó últi-
mo reemplazo, según sus resguardos, como parezcan
á retirarlos, bajo la base de que no se admiten re-
emplazos ni se harán nuevos llamamientos considerán-
dose como abandonadas y dispuestas para la venta
las prendas y demas efectos que no se saquen dentro
del período expuesto.
Granada 26 de Junio de 1882.—Viuda é Hijos de
A de Lara.

ABANQUERIA DE LA CARRERA.—SUCUR-
sal de la fábrica de Valencia de
Salvador Romen.—Venta al por mayor y menor.—
Completísimo surtido ofrecemos á este inteligente
público que tanto favor nos dispensa, en abanicos,
sombrias y bastones, á precios sin rival.—Nacar,
hueso, ébano, sándalo é infinidad de maderas con
artísticos paisajes y elegantes porta-abanicos.—Peri-
cones desde 3 rs. con cadena hasta las clases más es-
peciales.—Abanicos á real y medio con bolla, y fi-
nalmente, 50.000 abanicos á 1 real.—Carrera de
Genil, 10.—Se liquidan 10.000 pañuelos puro seda,
desde 9 1/2 reales uno.

LEJÍA JABONOSA «FÉNIX» á real y me-
dio la libra.—Con esta lejía no hay necesidad de la-
var la ropa; solo basta hervirla con ella y despues
enjuagarla, y queda completamente limpia. Tiene
la propiedad de no quemar la ropa y quitar toda
clase de manchas, y dura doble que lavándola con
jabon, por no tener que restregarla; y una economía
de consideracion, no solo en el jabon, sino en el
tiempo que se emplea en lavarla.—Tambien sirve
la lejía para lavar las maderas, platos, etc., y quitar
las manchas de toda clase de ropa.—Se vende en lo
alto del Zacatin, tienda de cuadros.

RESTAURANT DE FRANCISCO
SIMANCAS.—San
Matías, 2, Granada.—Próximo ya á terminarse la
reedificacion del local que ocupaba este acreditado
establecimiento, y concluida la parte que ocupa el
restaurant, al instalarse en el nuevamente su dueño
ha introducido grandes reformas para comodidad del
público que tanto le favorece. Se han establecido
comedores independientes, en los que se servirán al-
muerzos, comidas y cenas á las personas que así lo
deseen. Todos los dias habrá mesa redonda á las cin-
co de la tarde á 10 reales cubierto, en la que los do-
mingos se sirve paelas.

CERERÍA DE VICENTE PERALES CALATA-
yud, calle de Mendez Nuñez.—Depó-
sito de géneros de punto y abanicos, Granada.—
Venta al contado, por mayor y menor.—La libra de
cera á 10 reales.—Clase superior, á 11.—En pedidos
de importancia se hace la rebaja del 5 por 100.—
En el mismo establecimiento hay un surtido vari-
ado y completo de velas rizadas, milagros en cera
de todas clases, cerillas, velillas á cuarto y pastillas
para pomadas. Se compra cera, se renueva y se fa-
cilitan velas para entierros, todo con la exactitud y
economía que dicha fábrica tiene ya acreditada.

APOLO. BAÑOS DE MAR, MÁLAGA.
Este nuevo y bien montado estable-
cimiento queda abierto al servicio público con im-
portantes mejoras, haciendo estensivos sus aparatos
por el sistema de la Hidroterapia en la mayor parte
de sus departamentos de baños frios.

VALDEPEÑAS POR EL PROPIO COSECHER-
ro. En el antiguo y acreditado
establecimiento de Felipe Nieva, situado en la ca-
lle de Recozidas, núm. 1, se reciben quincenalmente
grandes remesas de vino, en botas preparadas al efec-
to, de las bodegas que el dueño del despacho posee
en Valdepeñas, y cuyas especiales condiciones les
hacen superiores á cuantos con el mismo nombre se
venden en esta capital.—Precios, **36 rs. arroba, y 9**
rs. cuartilla.

INTERESANTE. POR TENER QUE AUSEN-
tarse su dueño, se vende en
la mitad de su precio, un piano vertical en buen
uso. Darán razon en la calle de los Coches, costado
á los baños de Vareia, número 7.

SE VENDE UNA PUERTA ANTIGUA CON
tableros de nogal. Tiene aplicacion,
bien para Huerta ó Casería. Darán razon, calle de
Elvira número, 101.

No comprad calzado sin ver antes los del magnifico establecimiento
LA SEVILLANA, 60, ZACATIN, 60.—GRANADA.

Esta casa es sucursal de la gran fábrica de calzado de Francisco Chico Ganga de Sevilla (Sierpe, 23),
cuya reputacion es bien conocida, tanto en España como en el extranjero. Sus calzados se recomiendan por
su elegancia, solidez y perfeccion. Tiene la honrosa satisfacion de que sus calzados hayan sido premiados
en cuantas Exposiciones ha concurrido con las mayores recompensas, como son en las de Viena, Sevilla,
Filadelfia, París, y últimamente en la regional de Cádiz con medalla de oro.—S. M. la Reina Madre y
SS. AA. la Infanta y Duque de Montpensier favorecen al Sr. Chico con sus compras.—Además del variado
surtido que tiene en esta Sucursal, admiten encargos por medidas, las que, tomadas por un sistema especial,
son inmediatamente servidas por la fábrica con notable perfeccion hasta para los piés más dificultosos.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL.



COMPANIA DE SEGUROS UNIDOS.

GARANTÍAS.

Capital social 36.000 000 de Rvn. efectivos.
Primas y reservas, Rvn. 74.578.314'44.—16 años
de existencia.—Esta gran Compañía nacional, cuyo
capital social de 36 millones de Rvn., no nominales
sino efectivos, es superior al de las demás compañías
que operan en España, asegura contra el incendio,
sobre la vida y el riesgo marítimo.—El gran desa-
rrollo de sus operaciones acredita la confianza que
ha sabido inspirar al público en los 16 años que lleva
de existencia, durante los cuales ha satisfecho por si-
nietros la importante suma de 58.755.294'15 reales
vellon.—Subdirector en Granada y su provincia,
D. JOSE PANCORBO. Oficinas, calle del s-
tribo, núm. 6.

LA URBANA. Compañía anó-
nima de segu-
ros contra incendios, establecida en París desde 4 de
Marzo de 1833 y en España desde 1849.—Direccion
general en París, rue Le Pelletier, 8 y 10.—Repre-
sentacion general en Madrid, calle de Espoz y Mi-
na, 6.—Garantías: Capital social, Reservas y
Primas en cartera Reales vellon 145.023.534'44.
—Esta Compañía lleva 43 años de existencia. Sus
operaciones se extienden á toda Francia, Argelia y
España.—Asegura (salvo determinadas exclusiones)
todo cuanto el fuego, el rayo, las explosiones del gas
y de los aparatos de vapor pueden destruir ó deteri-
orar.—Cumple religiosamente con sus compromi-
sos pactados y paga al contado el importe justifi-
cado de los siniestros acontecidos, ya en Madrid, ya
en la Agencia á que corresponde la póliza.—Ha sa-
tisfecho por 91.494 incendios hasta 31 de Diciembre
de 1880, rs. vn. 172.533.593'34.—El total de los se-
guros suscritos, desde su fundacion, asciende, en
capitales efectivos, á la crecidísima suma de quin-
ientos veinte y ocho mil millones de reales.—No
hay otra empresa de su clase que proceda más for-
malmente y cuyas garantías ofrezcan mayores y me-
jores seguridades.—Oficinas de la Direccion de la
provincia de Granada, calle Horno de Hlaza, núm. 22.

SE ALQUILA UN GRANERO EN EL CALLE-
jon de San Jerónimo. Darán razon en la calle
de la Almona de San Juan de Dios, número 5.

PRIMER ANIVERSARIO.
D. Cristóbal de la Plaza Per-
tíñez, vecino de Gabia Grande,
falleció el 22 de Julio de 1881.
Su viuda doña Lucia Queiruga
Guzman y sus hijos D. Cristó-
bal, D.ª Maria de las Nieves y
D.ª Francisca, suplican á sus
amigos encomendarlo á Dios.
Todas las misas que se celebren
en los dias 20, 21 y 22 del cor-
riente mes en las parroquias de
Gabia, en donde se celebra el
jubileo de las 40 horas en su-
fragio del alma de dicho finado,
y en las de Alhendin, San Gil
y San Pedro de esta ciudad, se-
rán aplicadas por el eterno des-
canso de su alma y se retribu-
rán con el estipendio de 8 reales.

LA GRANADINA. TALLER DE

construccion
de máquinas y fundicion de hierro, premiado en la
exposicion con medalla de oro, de Roca y Bader,
Rejas, núm. 30. Granada.—Se construyen toda cla-
se de prensas para aceite y vino; ruedas hidráulicas,
turbinas y norias; bombas de todas clases; fábricas
y molinos harineros y de aceite; arados de vertide-
ra; armaduras, vigas, tirantes y cuanto sea referen-
te á la construccion de edificios; fundicion de co-
lumnas, repisas, balaustradas y toda clase de piezas
de hierro y bronce.—Reparacion y montaje de cal-
deras y máquinas de vapor.—Encargos é instalacion
de máquinas de todas clases.

SE NECESITA UNA PERSONA QUE QUIERA
SE emprender un negocio en compañía con otro:
asegurando que hay atitudes y en condicion que
el capital que se ha de exponer es muy reducido.
Para avistarse con él, calle de Sierpe Alta, n.º 4,
donde está hospedado el Sr. D. Manuel Galindo.

SE ALQUILA UNA GRAN COCHE-
ra, capaz para dos ó
tres carruajes, y cuadra para cuatro ó seis caballos,
con agua. Montalvan, 8. G. 25 J.

AVISO. En la calle sin salida, á la de Luce-
na número 10, á la derecha entran-
do, se alquila un segundo piso y una estensa sala
baja.

LA SULTANA.

Fin de estacion.
Lanas dulces 7/4 ancho, á 8 reales vara; id. ingle-
sas, 16; gerga azul y negra, 18; lanas para vestidos,
1/2; id. superiores, 2 y 2 1/2; merino negro, 9; táme-
sis 6/4 ancho, 6 y 1/2; lanilla, 3 1/2; telas de seda,
novedad, 10; pañuelos de lana, grandes, 14; tiras
bordadas, á 3, 4 y 5 reales pieza; piqués blancos, á 4
y 1/2 reales vara; holandá de hilo, 5; id. de algodón;
50 reales pieza; lienzo de puro hilo, 2 3/4 reales vara,
id. reñería, superior, 4. Un gran surtido de persas
para muebles, colchas, y cortinages, á 3 reales vara;
pañuelos de hilo á 15 y 17 reales docena; chalinas
para caballero, á 4, 6, y 8 reales; abanicos pericones,
de 20 á 40 reales, y muchos más artículos á precios
baratísimos.

CONFITERÍA Y COLONIALES DE LOPEZ Y
hermanos. En este Estableci-
miento se halla el depósito y venta exclusiva del legí-
timo Rom de Jamaica y Coñac superior que se acaban
de recibir de la acreditada casa de Fonast de
Kingstown (Jamaique)—Recomendamos á nuestros
constantes favorecedores y al público en general el
uso de los precitados Rom y Coñac por su especia-
lidad y agradable firmeza y por su exquisito y
aromático gusto como tambien por la novedad y ele-
gacion de su envase.—Llevando más de una docena
de botellas se hará una rebaja de 10 por 100.—P.—
set.—

CALAHONDA. BAÑOS DE MAR. EN EL DE-
licioso puerto de Calahonda tie-
ne establecido don Francisco L. Jimenez un hotel
en el que los bañistas encontrarán toda clase de co-
modidades. El dueño del mismo no ha perdonado
medio alguno para hacer agradable la estacion bal-
nearia, debiéndose advertir que el hospedaje no sola-
mente reúne las condiciones que exige el más deli-
cado confort sino tambien la no menos importante de
ser muy estremada su baratura.

AVISO AL PÚBLICO. EL DUEÑO DE LA CASA
de préstamos de la calle del Pino, número
5, pone en conocimiento de las personas que tienen
efectos empeñados en dicho establecimiento, y están
en descubierto más de los seis meses que se marcan
en las p. peletas, sin reemplazarlas por todo el tiem-
po necesario, á fin de no pasar de los referidos seis
meses, y por lo tanto cumplidos, que en el plazo de
quince dias, contados desde la fecha, acadañ á sa-
carlos ó á renovar sus contratos, pues de lo contra-
rio hará uso del derecho estipulado y aceptado, se-
gun se expresa en las papeletas. Lo que se publica
para conocimiento de los interesados.—Granada 16
de Julio de 1882. 26 J.—P.